

Conversando con el partido

Los programas de Gobierno no se cumplen por obra y gracia de decretos presidenciales ni de leyes estampadas en el papel. Se cumplen por medio de la fuerza organizada del pueblo, dice Luisa González

Algunos trabajadores van guardistas y picadistas, dicen que están desinflados.

—¿Por qué? las preguntamos.

Porque don Teodoro no ha cumplido el Programa del Bloque de la Victoria; porque don Teodoro no ha echado a fulano y a zutano que son cortesistas; porque hay unos tipos en el Gobierno, que son unas fichas nada recomendables; porque hay muchos picadistas a quienes no les han dado ningún puesto y en cambio hay cortesistas bien prendidos; porque don Teodoro no nos recibió el día que nos señaló una audiencia, porque le escribimos una carta

ya y no nos ha resuelto nada; porque aquí en este pueblo no se cumple el Código del Trabajo; porque en este otro lugar no han aumentado los salarios; porque don Teodoro no ha repartido las tierras que ofreció a los campesinos; porque don Teodoro no ha mandado a hacer el puente que nos ofreció durante la campaña electoral. Y así por el estilo sigue la retajada de quejas y resentimientos y hasta de amenazas contra el Gobierno.

En todas estas pequeñas y grandes cosas dicen que están "desinflados", y así en ese ánimo le hacen el juego a la reacción que aprovecha

ese fácil descontento, para atizar la hoguera antigubernista y sembrar la desconfianza y la división entre el pueblo y el presidente.

Apenas hace seis meses que don Teodoro asumió el poder. Las gentes que se imaginan que cumplir un programa de gobierno es cuestión de firmar leyes y decretos, están muy equivocados. Los que creyeron que el triunfo electoral, era la varita mágica para hacer cumplir todos los capítulos del Programa en el primer mes de Gobierno, estaban muy equivocados. Los que "se amarraron una soca" el 13 de Febrero celebrando el triunfo como éxito final, se despiertan ahora muy extrañados de que el gobierno no haya realizado ya todo el Programa del Bloque de la Victoria. Como simples votantes, creyeron que toda su participación en la política, consistía en depositar la papeleta electoral en la urna y nada más. Allá el nuevo presidente que se las compusiera como mejor pudiera.

Y si no cumple, vengan injurias, calumnias, insultos y los chistes en la prensa, en la radio, en las esquinas, en los clubs. Todo ese alboroto es la señal que atiza la campaña electoral de medio período.

Estamos desinflados dicen estos ciudadanos, con las manos metidas entre las bolsas, esperando que don Teodoro desde la silla presidencial haga todos los milagros, con su gran poder de jefe de la nación. Si así quejándose y lamentándose cada uno por su lado, esperan que caigan como maná del cielo, las realizaciones del Programa del Bloque de la Victoria, entonces que se consuelen con las quejas, los chistes y las lamentaciones de Chachalaca.

Un Programa de Gobierno como el que suscribió Vanguardia Popular con el Partido Republicano Nacional, programa que fué bandera de lucha en la última campaña electoral, no se cumple por el simple hecho de haber llevado a la presidencia de la República a don Teodoro Picado. No se cumple por haber llevado muchos diputados al Congreso Nacional; no se cumple por tener en el gobierno varios ministros que apoyan ese Programa; esos son factores muy importantes; pero que necesitan como combustible, la fuerza organizada del pueblo, que exige

la y vigile el cumplimiento del Programa de Gobierno.

El Presidente puede estar muy bien intencionado y ser leal a su pueblo; el presidente puede querer realizar un programa pero alrededor de la silla presidencial, hay fuerzas que tratan de asfixiarlo; el presidente no es libre; el presidente no es tan poderoso como se lo imagina el pueblo. Cumplir el Programa del Bloque de la Victoria, es realizar una revolución en Costa Rica, porque hay que derribar grandes privilegios, porque hay que acabar con el gran desorden de la economía nacional que ha enriquecido a centenares de gentes reaccionarias, porque hay que organizar la producción, etc. etc. El solo hecho de que don Teodoro esté sosteniendo las Leyes Sociales, del Dr. Calderón, son prueba clara, indiscutible de que el Programa del Bloque de la Victoria, está en marcha. Naturalmente, que en seis meses de Gobierno, quizá ni en los cuatro años que faltan, se realizarán totalmente todos los ideales del Programa que suscribió Vanguardia Popular. Así lo tiene que entender el pueblo consciente que no se deja desinflar fácilmente.

Comparemos la heroica lucha que están librando los pueblos de Europa: comparemos los terribles sacrificios de aquellas millones de hombres en lucha por la libertad. ¿Qué habría sido de nosotros si esos pueblos hubieran razonado con la misma lógica de los "desinflados", de por acá?

Los reaccionarios de aquí y de todo el mundo se dan precisamente a esa tarea, de rebajar la moral de los pueblos, de "desinflarlos" por medio de sus viles campañas de prensa y de radio. Persiguen, en esa forma el fin de destruir la base popular a los gobernantes, para llevarlos al fracaso. Nada menos que el presidente Roosevelt, está siendo víctima de una terrible campaña de la prensa reaccionaria de los Estados Unidos. Allá también, desinflan al pueblo desorientado para confundirlo y para desprestigiar al gobierno. La lucha es muy dura aquí y en todo el mundo. Al pueblo de Costa Rica, que no ha sufrido el horror de los bombardeos aéreos como en los pueblos de Europa, le toca otro frente de lucha: LA ORGANIZACIÓN — como única arma segura para defender sus conquistas sociales y para avanzar más y más en la defensa de sus derechos.

COMENTARIOS REGOCIJADOS

NOS LLEVO CANDANGA

La democracia gloriada está de plácemes: el Centro para el Estudio del Problema ha suscrito un Pacto con el "Frente Popular Libertador" de Guatemala. ¿Cómo harían estos jóvenes para suscribir un Pacto con un Frente Popular, ellos que tanto asco le tienen a todo lo popular? Y qué pilines! Ahora suscriben un pacto con el antiubiquismo, y ayer no más mandaban a Toledito a entenderse con Ubico para que enviara fuerzas militares a invadir el suelo costarricense y a poner en peligro nuestra SOBERANÍA NACIONAL que ellos aseguran respetar profundamente.

Uno de los principales objetivos de este pacto es hacer una organización internacional para combatir la Internacional Comunista. Esto va contra nosotros, no porque seamos comunistas, sino porque ellos — los "picarillos", nos siguen llamando "comunistas" por "fregarnos". Pero son tan malos, tan errongos, que todo se lo perdonamos.

Ignoramos con qué fuerzas cuenta el Frente Popular guatemalteco, pero si son tan espantosamente terribles como aquellas con que cuenta el Centro del Problema, si que nos llevó Candanga. Estos del Centro de Costa Rica han armado ya unas trincheras de fustanes, enaguas, camisones, talladores, etc., prendas todas ellas, de su respectiva mamá.

CAMPEONES DE LA LABOR DE RECLUTAMIENTO



Comité de Sector N° 3: Gonzalo Cartín, Ezqui Alpijar, Carlos Escalante, Carlos Amador, Manuel García, Carlos Luis Salazar Manuel López C., Lope García.

En la asamblea de Secretarios de Organización celebrada para planear la nueva campaña de reclutamiento se revisó el trabajo anterior hecho por las células y comités del partido.

Resultó que el Comité del sector número 3 que empezó su labor con dos células, logró en mes y medio elevar a siete células el Sector correspondiente. Esta labor de esos camaradas es extraordinaria, por lo cual la asamblea acordó darles un entusiasta voto de aplauso y declararlos campeones de reclutamiento — del mes de Septiembre. Desde las columnas de trabajo, también felicitamos a estos camaradas que son ejemplo del magnífico trabajo colectivo de los militantes disciplinados y dispuestos a cumplir las consignas que señala el Partido.

La organización del pueblo que tiene que aprender a usar sus derechos ciudadanos. El pueblo organizado, vigila las autoridades locales: el pueblo organizado exige a sus dirigentes Sindicales; el pueblo organizado estudia y conoce las Leyes Sociales; el pueblo organizado respalda a su gobierno; al pueblo organizado pone a la orden del Día: El Cumplimiento del Programa del Bloque de la Victoria.

es, tías, abuelas, hermanas, esposas, novias, amigas, etc. — Desde ya, puede darse por derrotada la Internacional Comunista. Que el Mariscal Stalin vaya tomando sus medidas y que piense que no hay enemigo pequeño y que si Von Paulus tuvo que rendirse en Stalingrado, Carlos Monge el gran historiador, le sabrá hacer frente tras los visillos de las ventanas de su casa. Brenes Mesén ya se está acabando de afilar su lengua, y con su pluma va armar unos enredijos que sólo el Espíritu Santo los podrá descifrar. Chachalaca tiene ya listas una partida de tarros vacíos con los que va a armar desde la mañana hasta la noche, un burumbum de calumnias y mentiras sobre los crímenes de los vanguardistas, que pondrán los pelos de punta a todos los tontos que creen que la verborrea de Chachalaca es una maravilla. LA HORA y LA PRENSA LIBRE contarán en las tardes unas historias espeluznantes sobre las bandas de vanguardistas que violan doncellas, degüellan inocentes y roban en despoblado. Sergio Corballe dirá que los vanguardistas andamos con una siniestra estafa de unos marbetes, y los marqueses de Carabas de DIARIO DE COSTA RICA llenarán sus columnas de humo y sus otras columnas no menos humiantes, condonadas, pectivas frases para la hedionda chusma, que es peor que el pus y que los microbios según los Valverdes. En el Bazar Odili, en ese reducto del heroísmo, ya se están preparando unos estiletes, unas bombas y unas andas para una procesión de ángeles; y de santos que saldrá de ese bazar en un momento dado a recorrer las calles de la capital y a agitar el ambiente. También las dueñas doloridas están preparando sus fúnebres montos, sus velos tenues y sus gesto desolado para salir a llenar los vientos con sus ayes y sus lloros, sombras de la noche.

Este acto coimará la medida y todos los ángeles del coratésimo, todos los santos de la Acción Democrática encabezada por Pepe, todas "las enlutadas", armadas con los estiletes aguzados por una estimable profesora, se lanzarán al asalto de las casas de los vanguardistas, los dejarán hechos unas sanguinolentas tortillas y no quedará piedra sobre piedra. Estos ángeles, estos santos, estas dueñas doloridas, odian las "brigadas de choque" y los black jacks, pero aceptan las piedras, los estiletes y mandan a preparar bombas, piedras, estiletes y bombas destinados a nosotros los vanguardistas, pobres y miserios pecadores, que además no tenemos sangre azul en nuestras plebeyas venas y olemos muy feo, a puro sudor, lo cual no resisten ni Rodrigo, Chalito, ni Carlos, Isaac Felipe, ni Rossi ni ninguno de los dirigentes del Centro, todos ellos hjoaldago, descendientes de la marquesa de Pinares, según lo comprobó en amarillentos documentos Castro y Toledito en cosas de la nobleza costarricense.

Así es, camaradas, que vayamos alistándonos. Ya los del Centro han firmado un pacto con el Frente Popular de Guatemala. Y pensamos que si ayer no pudieron ponerse de acuerdo con Ubico, mañana si podrán ponerse de acuerdo con dicho Frente y además con el nuevo Gobierno martinista que hoy llena de terror la república de EL SALVADOR

LA MAQUINITA DE CONTAR DE DIARIO DE COSTA RICA

Primero LA HORA dijo que en la manifestación de despedida al Doctor Calderón Guardia apenas irían unas 8 MIL personas. Luego el Diario dijo que 3 MIL trescientas, que ellos habían contado el número de los manifestantes con una maquinita que tienen, la cual es infalible. Oigan viejos, no estará chacha esa maquinita? Caramba, caramba con la maquinita de los Nikos del Centro! La compré mamá para que se entretuvieran los chichises. Una maquinita divina, con rueditas y todo. Dicen que hasta las moléculas y los átomos puede contar la maquinita esa.

¡Ise a dar esa molestia para contar los difuntos de un Partido muerto! ¡Ise a sacar su maquinita tan chula...! ¡Qué ocurrencia! No valía la pena...!

Pero dicen ellos mismos que a pesar de la maquinita, la oposición no debe descuidarse con estos dijuntos que cuentan con su ambición, con el dinero y con la protección del Gobierno. Oh! dijuntos más indios! La oposición debe estar alerta y contar con el dinero de los cafetaleros, con el dinero de los Cortés, con el dinero de Pepe Figüeroa (entre el que hay monedas del alemán Reimers), con el dinero de Matute Gómez, con el de los fascistas nicos y con veinte reales que les ofreció Canducho. Y no se atengan viejos, a su maquinita de contar dijuntos.

SASTRERIA EL PROGRESO

de RECAREDO GOMEZ G.

5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

Serie AMBOS MARES Sorteo No. 45 Favorecida la acción No. 17, perteneciente a dos Julio Cabezas (San José)

Serie VANGUARDIA Sorteo No. 24 Favorecida la acción No. 13 perteneciente a dos Domingo Arroyo 25 Millas, Limón Serie POPULAR Sorteo No. 7

Favorecida la acción No. 18 perteneciente a don Enrique Rodríguez 25 Millas, Limón Bo. V. Julio Cordero Agente Ppal. de Policía Mpal. NOTA: Toda diferencia en casimires es al Contado.

Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día. En Formación la serie "VICTORIA" \$2.50 por semana.

Pedimos al Gobierno...

Viene de la Pág. 1ª

...saber la producción no se aplican. Hay infinidad de empleados pequeños del Banco Nacional empeñados en sabotear los planes de incrementación de la producción agrícola. Todos esos son factores que influirán en la crisis de alimentos que se avecina.

En nuestro concepto, el gobierno le está dando más importancia a los llamados "campos opositoristas". Estos están empeñados en que haya libertad de sufragio, sin darse cuenta que el hambre nos amenaza a todos.

Nosotros pensamos que el gobierno debe tomar muy en serio la situación económica. Debe elaborar sin pérdida de tiempo un plan de emergencia. Debe movilizar todos los recursos de que dispone el país para emprender la guerra contra el hambre que

se avecina. Esta debe ser una labor de colaboración nacional. Los ricos y pobres, gobiernos y antigubernistas, debemos unificarnos para poner producir al país, en el menor tiempo posible, los alimentos que el país necesita.

Como aliados que somos del gobierno del Lic. Picado pedimos muy respetuosamente la inmediata elaboración de un plan de emergencia. Pedimos que se dicten, sin pérdida de tiempo, las medidas necesarias para que ese plan se ejecute. Con el mismo derecho con que los ciudadanos se movilizan para la guerra, deben movilizarse ahora para la lucha contra el hambre.

Damos la voz de alerta a la clase trabajadora y advertimos que iniciaremos una vigorosa lucha de masas para apoyar las medidas que el Gobierno dicte para abaratar la vida.

LEA y CUMPLA

RECORRIDO DE CELULAS	ANTONIO SOLIS Enrique Góngora
LUNES 30 DE OCTUBRE:	MIÉRCOLES 1º DE NOVIEMBRE
CELULAS: JOSE DIAZ Carlos Luis Vilalobos	BLAS ROCA Luisa González
PRESTES Manuel Moscoa	SARMIENTO Manuel Moscoa
ARNOLDO FERRETO Arnoldo Ferreto	VIERNES 3 DE NOVIEMBRE
MARTES 31 DE OCTUBRE	SABADO 4 DE NOVIEMBRE
MAR DENGO Manuel Moscoa	MPRISA N° 2 Carlos Luis Moya.
MARISCAL TITO Carlos Luis Moya	
STALINGRADO Alfredo Picado	
ESTRELLA ROJA Clemencia Valerin	
LENINGRADO Carmen Lyra	



...DIFUNTOS QUE CONTO LA MAQUINITA DE DIARIO DE COSTA RICA

Gómez Marriles